

Fétaie Nâ è y é 60 ans

De pai la lai vétiaince dains note monde d'adjedheu, è y é ène paitchie de dgens que n'aint pus ran po s'raicrechie, qu'ne sains pus voué ât le bîn ét le mâ.

De tot djûenes dgens aint peurdju lai meujure, sont déboussôlès, ne craîyant pus « ne en Dûe ne en diale ».

C'ment â-ce possible, que çoli é poyu taint tchaindgie en quéques déch'nies? Nôs les véyats, tiaind nôs écmencîns l'écôle, c'ât è poinne s'nôs saivîns qu'è y aivait dous souêches de dgens.

Po le soi d'lai St-Nicolas, è fayait saivoi ses proiyeres tchu l'peuce. Nôs botîns d'vaint l'hôtâ ène aissiette de sâ et ène poingnie de fon po son âne, pe an s'sietaie âtoué d'lai tâle di poiye, les mains croûejies, tot en f'saint nôs proiyeres en tiûere.

Tiaind le bon saint était li, nôs n'saivîns pus ran, taint nôs étîns traibi. È nôs bèyait quèques neûjéyes, quèques nouches et, en tiétiun, in biscôme d'aivô colaie tchu, ène imaidge de St-Nicolas. Nôs étîns heyurous.

D'vaint Nâ, nôs étîns plein d'échpoi de r'cidre in d'cés bés bibis qu'étînt dain le catalogue d'lai Samaritaine. Mains è Nâ, nôs daivîns nos contentaie d'in hayon, d'enne père de metainne, d'in pô de chocolat et p'être d'in bibi qu'nôs n'aivîns'p tchoisi. Poétchaint, nôs étîns aidé aîge.

Le premie còp qui aî poyut allaie en lai masse de mineût, i n'aivôs djmais vu âtche de che bé. Totes cés lumieres reyuejainne, le popon Djésus, lai crêche aivô sés che grands personnaïdges, et lai grosse béle étoile. I m'craiyôs â pairaidis. Pus taîd, d'ôyi le « Mineût Chrétien », çoli me f'sais trémôlaie, taint c'était bé.

Adjedheu dains note monde voué tot vait de chrégue, cobîin d'afaints n'aint'p de Nâ et seuffrant d'faim et d'fraid!

Que 2007 poyeuche aippoétchaie in pô de paix dains l'monde che bostiulè, lai sainté és malaites, le coraidge et ène réjon de vétçhie en cés qu'n'aint pus d'eschpoi.

Pô 2007, les Cieutchattes di Doubs vôs soitant lai paix, lai sainté et échpérent qu'nôte bôle vireuche in pô meu.

Boïnes fêtes de Nâ et de Bon-An!

■ Lai Tchaindelatte

Fêter Noël voici 60 ans

De par la vie dans notre monde d'aujourd'hui, une partie des gens n'ont plus rien pour s'accrocher, ne savent plus ou est le bien ou le mal.

De toutes jeunes personnes ont perdu la mesure, sont déboussolées, ne croient plus « ni en Dieu ni en diable ».

Comment est-ce possible que cela ait pu tant changer en quelques décennies? Nous les vieillards, quand nous avons commencé l'école, c'est à peine si nous savions qu'il y avait deux sortes de gens.

Pour le soir de la St-Nicolas, il fallait savoir ses prières sur le pouce. Nous mettions devant la maison une assiette de sel et une poignée de foin pour son âne, puis nous allions nous asseoir autour de la table de la chambre, les mains jointes tout en faisant nos prières en chœur.

Quand le bon saint était là, nous ne savions plus rien, tant nous étions émus. Il nous donnait quelques noisettes, quelques noix et, à chacun, un biscôme sur lequel était collée une image de St-Nicolas. Nous étions heureux.

Avant Noël, nous étions pleins d'espoir de recevoir un de ces jouets qui étaient dans le catalogue de « La Samaritaine ». Mais à Noël, nous devions nous contenter d'un vêtement et d'une paire de mitaines, d'un peu de chocolat et peut-être d'un jouet qu'on n'avait pas choisi. Pourtant, nous étions toujours contents.

La première fois que j'ai eu la permission d'aller à la messe de minuit, je n'avais jamais vu quelque chose de si beau. Toutes ces lumières scintillantes, le poupon Jésus, la crèche avec ses si grands personnages, et la belle grande étoile. Je me croyais au paradis. Plus tard, d'entendre le « Minuit Chrétien », cela me faisait trembloter, tant c'était beau. Aujourd'hui dans notre monde où tout va de travers, combien d'enfants n'ont pas de Noël et souffrent de faim et de froid!

Que 2007 puisse apporter un peu de paix dans le monde si bousculé, la santé aux malades, du courage et une raison de vivre à ceux qui n'ont plus d'espoir.

Pour 2007, les Cieutchattes di Doubs vous souhaitent la paix, la santé et espèrent que notre boule tournera un peu mieux.

Bonnes fêtes de Noël et de Nouvel-An!

■ La Chandolatte